

平成28年度「岐阜県ふるさと教育週間」実施一覧【高等学校】

東濃地区

番号	学校名	実施期間	実施内容					公開の方法						来校者数			実施概要
			自然	歴史	文化	産業	その他	授業公開	成果発表	交流活動	講演会等	地域行事等参加	その他	保護者	地域関係者数	合計	
43	多治見高等学校	11月10日(木)					○			○				0	0	0	MSリーダーズ活動として多治見駅で「青少年育成」の啓発活動を行った。(生徒12名, 保護者及び教員)
		11月11日(金)					○	○						13	11	24	2時間目～6時間目まで, 全学年全クラスの授業を公開した。
		11月15日(火) 11月16日(水)					○				○			0	0	0	地元の「養正公民館祭り」の一環として, 本校美術部の生徒の作品を養正公民館に展示した。
44	多治見北高等学校	11月8日(火)					○	○						40	15	55	授業を公開して保護者や地域の方々に参観いただき, 教師の授業展開や生徒の取組について意見をいただき, 各教科の授業改善に役立てた。
		11月17日(木)			○							○		64	0	64	芸術鑑賞会への参加を保護者にも呼びかけ, 文化的経験を生徒と共有していただき, 鑑賞の態度や芸術鑑賞のあり方について意見をいただいた。
45	多治見工業高等学校	5月28日(土)					○			○		○	15	6	21	部活動や委員会ごとに清掃区域を決め, 本校周辺を保護者や近隣住民とともに清掃活動を実施した。	
		10月23日(土)				○	○		○			○	477	404	881	保護者, 地域の方や小中学生などに来校してもらい, 各学科で, 作品の展示, 電気自動車などの作品の試乗, キーホルダーなどのもの作り体験等を実施した。	
46	瑞浪高等学校	11月10日(木)					○	○					2	13	15	終日, 全学級授業を公開した。瑞浪市長, 瑞浪市選出県議会議員などに来校していただいた。	
47	土岐紅陵高等学校	10月18日(火) ～20日(木)					○			○			21	0	21	ハローモーニング(挨拶運動)では, 期間中の毎朝30分程度, 保護者と教員, 生徒会役員が一緒になり, 登校する生徒に挨拶の声かけをした。	
		10月29日(土) 10月30日(日)				○					○		0	0	0	地元土岐市下石町工業組合の依頼により, 「下石どえらあいい陶器祭り」に展示する顔出し看板を制作した。	
		10月30日(日)					○				○		0	0	0	地元土岐市下石町の「下石どえらあいい陶器祭り」にボランティアとして6名の生徒が参加し, 来場者の案内や受付等の仕事を行った。	
		11月1日(火)					○			○			38	4	42	学校祭初日にPTA母親委員を中心としたPTA役員に, 焼きそば, 豚汁, みたらし団子及びホットドッグを販売する模擬店を出店してもらった。	
		11月1日(火) 11月2日(水)			○		○		○	○			52	41	93	学校祭で, クラス単位の劇や展示, 文科系部活動, 委員会, 選択授業の発表などを見てもらった。	
		11月3日(木)					○					○		0	0	0	セラトピア土岐において, 生徒会を主体とした有志ボランティア6名が東濃特別支援学校の学校祭のお手伝いをした。

47	土岐紅陵高等学校	11月6日(日)						○					○	0	0	0	土岐市福祉祭りにおいて4名の生徒がボランティアとして参加した。開会式での司会や共同募金の呼びかけなどを行った。		
		11月12日(土)							○	○	○					8	140	148	中学生及び中学生の保護者を主な対象として授業を公開した。中学校を通じて事前に申し込みをもらい、2限目と3限目の授業を自由に参観してもらった。
		11月24日(木)							○					○	0	0	0	生徒会を主体とした有志ボランティア8名が、土岐市駅前において東濃西部少年センターの啓発グッズの配布に協力した。	
48	土岐商業高等学校	11月10日(木)						○	○					○	1	15	16	午後から全学級授業公開、放課後の部活動の見学会を実施し、本校について知ってもらうよい機会となった。	
49	恵那高等学校	9月9日(金)							○				○	○	19	0	19	SSH(スーパーサイエンスハイスクール)運営指導委員会の際、課題研究等の成果発表と指導員との交流を実施した。	
		9月13日(火)							○					○	46	0	46	放課後、10大学の担当者より生徒、保護者の希望者対象に大学説明を実施した。	
		10月3日(月) ～7日(金)							○					○	31	0	31	モラルマナーアップウィークを設定し、PTA役員を中心とした保護者と交流し、挨拶運動を実施した。	
		10月15日(土)							○					○	○	222	0	222	午前中は1年生、午後は2年生の保護者会を実施。外部講師による進路選択への保護者の関わり方についての講演の後、個別懇談を実施した。
		11月1日(火) 11月2日(水)							○	○						1	1	2	全学年全クラスの授業を終日公開した。
		11月8日(火)							○	○						37	0	37	恵那市生徒指導主事研修会の実施の際、小・中学校及び高校の生徒指導担当の先生方に授業を公開した。
		11月10日(木)							○						○	3	0	3	第2学年において「学部・学科説明会」を実施し、公開とした。
50	恵那南高等学校	10月22日(土)							○				○	○	○	13	750	763	全生徒及び職員で「大正村掃除に学ぶ会」に参加。一般参加者と公共トイレ等の掃除を行った。「日本を美しくする会」会長による講演。
		10月22日(土) ～ 11月10日(木) [期間中、計9日間]							○	○	○			○	○	30	300	330	3年生の授業「総合実践」の一環として、大正村「かえで祭り」等で販売実習を行った。本校生徒の手による6次産業製品「栗の甘露煮」等を販売。
		10月25日(火) ～31日(月)							○	○						0	3	3	年間の授業研究テーマを定めて、期間中の全授業を一般公開。保護者、学校関係者及び近隣地区の小中学校に案内を出した。
		11月2日(水)							○	○	○	○				0	30	30	恵那北中学校の生徒が来校し、本校生徒(福祉系列)の指導のもと、「車いす体験」、「高齢者体験」等を行い、交流活動をした。
		11月3日(木)								○				○	○	10	40	50	吹奏楽部及びギターマンドリン部が岩村町コミュニティセンターにてコンサートを行った。地域への学校紹介として、開始前に学校長による学校説明を行った。

50	恵那南高等学校	11月 9日(水) ～11日(金)				○							○	0	0	0	本校2年次生による企業実習。近隣の明智, 山岡, 岩村町他, 約25の事業所にて職場体験実習を実施した。		
51	恵那農業高等学校	10月 8日(土)		○	○								○	0	0	0	奈良薬師寺へ「恵奈の次米」の献納に園芸科学科2年生38名が参加した。		
		10月29日(土)												○	0	0	0	「えな環境フェア2016」に園芸科学科バイオテクノロジー研究班10名が参加し, ポスター発表, 展示, エコクイズ等を行った。	
		11月 1日(火) ～ 2日(水)			○										120	0	120	2日間にわたる文化祭で, 全てのクラスが演劇等のステージ発表を行った。	
		11月 3日(木)	○			○								○	0	0	0	「串原へぼ祭」に園芸科学科へぼ研究班4名が参加し, 交流活動を行った。	
		11月10日(木)			○	○								○	0	0	0	「全国農業担い手サミットinぎふ」に園芸科学科2, 3年生と合唱部員計80名が参加し, 恵那地域の次米踊りの披露と合唱演奏を行った。	
		11月10日(木)					○							○	0	0	0	恵那市三郷町で, 環境科学科2年生20名が地域の方と協力して農道のコンクリート舗装を行った。	
		11月13日(日)				○								○	0	0	0	ひがしみの農業祭に園芸科学科3年生10名が参加し, 実習生産物の販売と学校のPR活動を行った。	
		11月14日(月)					○	○								2	0	2	全ての授業を終日公開した。
		11月14日(月)					○							○	0	0	0	園芸科学科1年生40名が大井こども園に出向き, 保育実習を行った。	
		11月15日(火)					○							○	0	0	0	恵那峡さざなみ公園で, 園芸デザイン科1年生33名が花壇の植栽活動を行った。	
		11月15日(火)					○							○	0	0	0	恵那市三郷町で, 環境科学科2年生20名が恵那市土地改良区の方と交流会を行った。	
		11月16日(水)					○							○	0	0	0	食品科学科1年生38名が大井こども園に出向き, 保育実習を行った。	
		11月16日(水)					○							○	0	0	0	園芸デザイン科3年生37名が地域の老人福祉施設7箇所に分かれて出向き, 園芸福祉活動を行った。	
		11月19日(土)				○	○							○	0	0	0	「らっせいみさと大収穫祭」に園芸科学科草花専攻班6名が参加し, 実習生産物を販売した。	
11月21日(月)					○							○	0	0	0	環境科学科1年生31名が千草保育園に出向き, 保育実習を行った。			
11月23日(水)				○	○							○	500	2000	2500	実習生産物の販売, 専門科目の研究成果の発表を行った。PTAや同窓会の方もバザー等で協力してくださった。			

52	中津高等学校 (全日制)	10月31日(月) ～ 11月11日(金)			○	○	○	○	○						135	0	135	<p>①保護者、教育関係者及び地域の方を対象に、全学級の5～7限の授業公開を期間中に行い、91名が参観し、本校の学習活動や地域社会との連携活動について理解を深めた。また教員間の授業見学、交流も盛んに行われた。</p> <p>②生徒が地域と交流し地域理解を図るため、市内の観光地である馬籠にて、主に外国人を対象とした観光ボランティアを実施した。また期間中に行われた祭りには、学校長をはじめ、15名の生徒が侍や侍娘の衣装をまとい、イベントの行列に参加した。</p> <p>③岐阜地区を総括されているスクールカウンセラーを講師に招き、「今どきの子どもとの付き合い方～親と子の境界線～」と題した講演会を実施。99名が参加した。</p>
	中津高等学校 (定時制)	9月27日(火)				○									14	19	33	<p>各学年の文化発表会(1年次:ビデオ「CLAYアニメ」、2年次:マジックショー「おどろき!科学マジック」、3年次:ビデオ「おもしろCMを3Aが作ったら!」、4年次:ビデオ「〇〇してみたシリーズ」)に保護者14名、地域住民等19名が参観した。</p>
53	坂下高等学校	10月18日(火)						○							0	36	36	坂下小学校5年生が本校を訪れ、本校の生活文化科ファッションコースの生徒がミシンの使い方を指導しながら交流を行った。
		10月21日(金)				○									0	30	30	坂下公民館主催「五平餅作りを通しての交流会」に本校生活文化科保育コースの生徒が出向き、未就園児親子と交流をしながら伝統食文化に触れた。
		10月26日(水)						○							0	82	82	坂下小学校に本校生徒が出向き、1、2年生に向けて読み聞かせを行ったり、ドッジボールや折り紙等をして交流を行った。
		10月28日(金)						○							0	24	24	地域の未就園児親子を本校に招き、生活文化科保育コースの2、3年生が読み聞かせやペープサートをして、交流を行った。
		10月29日(土)						○						○	0	200	200	地元「やさか教育のつどい」において本校の各学科の取組を紹介するパネル展示を行った。また、本校ギターマンドリン部が演奏を行った。
		11月7日(月)						○	○						0	13	13	本校1年生の出身中学校の先生方を招き、授業参観及び各中学校に分かれての交流会を行った。高校へ入ってからの成長を見ていただくことができた。
		11月10日(木)						○	○					○	2	30	32	授業公開を行った。午後からはフォーラムを開催し、卒業生を招いてのパネルディスカッション等で本校の歴史とこれからについて考える機会をつくった。
		11月16日(水)							○						0	37	37	坂下小学校6年生児童を本校に招き、本校福祉科3年生の生徒が福祉体験授業を行った。高齢者、視覚障がい者、妊婦等の立場になって体験を行った。
		11月16日(水)						○							0	10	10	中京学院大学短期大学部の学生との交流で、地元の伝統食材である「そば粉」を用いた調理法を考案し、合同調理を行った。

54	中津商業高等学校	11月4日(金)					○	○	○						31	19	50	中学校の先生、中学3年生生徒及び保護者、企業の人事担当者を対象に全学級公開授業を行い、その後、校内施設と部活動の見学、出身中学校別に本校1年生との懇談会を実施した。
55	中津川工業高等学校	10月17日(月) ～21日(金)					○	○							10	0	10	授業公開週間を実施し、実習内容を見ていただいた。
		11月2日(水)					○			○					29	0	29	仰星祭(文化祭)1日目(午後のみ):演劇、ステージ発表を保護者に公開し、見ていただいた。
		11月3日(木)					○			○	○				383	421	804	仰星祭(文化祭)2日目:一般公開を行い、展示や体験コーナなど見学していただいた(オープンキャンパス中学生、保護者含む)。
65	東濃フロンティア 高等学校	11月2日(水) 11月4日(金) 11月7日(月)						○	○						7	69	76	保護者及び中学校に案内文書を配付し、10時30分から19時30分までの授業を公開した。中学生、保護者が約35組が来校し、授業を参観した。
		11月12日(土)						○							10	5	15	国道からの本校までの通学路を地域の住民や保護者とともに清掃した。本校生徒ボランティアも47名が参加した。
		11月20日(日)						○					○		0	0	0	泉町公民館での地域の文化祭にホームルームで制作した文化祭作品を展示した。当日は本校の生徒5名がボランティアとして参加して、模擬店等の手伝いや撤収を行った。
66	中津川市立 阿木高等学校	10月19日(水) 11月10日(木)					○	○						○	0	31	31	阿木の地域住民を対象に、放課後を利用して、総合生活科及び生産科学科の3年次生が講師となり、「クリスマスリースづくり」、「寄せ植え体験」の2講座を開講した。地域の年配の方や子ども連れなど幅広い年代の参加があった。
		10月29日(土)					○	○							60	80	140	文化祭を公開し、保護者と地域の方々に学習成果の発表を行った。 ○午前中のステージ発表では、クラスごとに演劇、歌などを保護者に発表した。 ○午後の展示発表では、保護者と地域の方々に生産科学科及び総合生活科における、地域と結びついた学習活動のパネル紹介や作品の紹介をした。 ○実習製品即売会では、生徒が来場した地域の方々や保護者に実習製品を紹介しながら販売を行った。育友会の方々にもバザーを実施していただいた。
		11月4日(金) ～8日(火)						○	○						0	0	0	授業を公開し、保護者に参加を呼びかけた。しかし、本年度は参観者がいなかった。来年度は、時期やPRの仕方を検討したい。